

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Viernes 19 de Marzo de 1937

Núm. 209

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
Importante Euclicla de Su Santidad condenando al comunismo.....	5. ^a
La charla del general Queipo.....	8. ^a
Continúan los graves sucesos en Francia.....	8. ^a
Actos con motivo de la festividad de San José.....	4. ^a
La Neiken ingresa en el partido comunista.....	7. ^a
Se instalará un oratorio en la casa de la Madre Raffols.....	7. ^a

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

300 muertos rojos en la Ciudad Universitaria

Un avión ruso fué derribado ayer por nuestra gloriosa Aviación

En el Naranco nuestras fuerzas asaltaron una posición

Grandes pérdidas de los rojos en diversos ataques

El enemigo se siente más débil por nuestro castigo en el frente de Guadalajara

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—Soria, 18 (madrugada).—En la guerra no se puede hablar nunca del futuro, sino del pasado. El presente, en cuanto concierne a planes a seguir o desarrollar, cae fuera de la jurisdicción de nuestro comentario. Yo que pretendo y quiero seguir un criterio lo más austero posible en mis relaciones informativas con los lectores de este periódico no anticiparé, porque no puedo ni es posible, el día crítico en que Guadalajara quede libre de los tiranos rojos.

Un ejército está siempre subordinado a circunstancias o imponderables de realidades transitorias, y cuando a lo mejor se cree en una estabilidad prolongada, se nos sorprende con una decisión que nadie esperaba o viceversa. Por eso digo que en la guerra no se puede ser profeta, porque el hilo invisible que mueve los

peones no se sabe nunca hacia qué rumbo se moverá ni con qué intenciones o finalidades, que siempre están justificadas.

Guadalajara, esto sí que no hay inconveniente en que se tenga como certeza de próximas seguridades, es una pieza perdida para el enemigo. Tardará un día, una semana o una hora en entregarla, pero la entregará. Es lógico que los comunistas se resistan a provocar por sí propios el éxito de nuestras fuerzas; pero que nadie dude de él, porque de hecho está logrado ya; si nuestras fuerzas no se han lanzado ya al asalto, en cambio lo están efectuando la Aviación y la Artillería, que en seis días han hecho más bajas a los marxistas que las que pudieran sufrir con el ataque más furioso de la Infantería. Esta táctica nos dió siempre excelentes resultados, porque mientras el enemigo agota sus reservas de hombres, nuestros

cuadros son cada día más densos reciben una instrucción que los coloca siempre en plano de superior eficacia, y se reserva para la nación la cantera vital pues asegure en breve plazo su supervivencia económica, que los comunistas que conocen el final de su aventura se desentendían de ella y no les interesa.

Los cañones emplazados hacia las posiciones rojas resumen en estos momentos las más duras actividades de nuestra ofensiva; más de cien bocas de todos los calibres atruenan el espacio sin interrupción y pulverizan científicamente la obra de los rojos, que se organizó escalonadamente para que cada paso de nuestros soldados hacia Guadalajara fuese un combate que se hubiera de librar.

Nuestra Artillería ha sustituido al rulo humano y es ella con la Aviación la que cierra y nivela las grietas para que sin esos obstáculos se acerquen nuestras unidades a paso de carga al interesante objetivo que es aquella capital.

Aunque la lluvia continúa siendo nuestro adversario más contumaz y en ella correa el enemigo para resistir, el fuego de nuestros cañones no lo ha podido vencer y son nuestras baterías las que en violenta acción precipitan el final de huida que los marxistas habrán de seguir.

Unos diez mil hombres, así se calcula, han trasladado a este sector, de los que la mayor parte son extranjeros; estas fuerzas por lo que parece se reservan hasta el último momento, mientras que se obliga a que en vanguardia vayan los movilizados de las regiones que no dominan. Algunos de ellos prisioneros nos han dicho que muchos fueron asesinados por los individuos de las brigadas internacionales que les acusan de simpatizantes con nosotros; de rehuir

Boletín Informativo

Salamanca.—«Boletín de información» del Cuartel general del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las veinte horas del día 18 de marzo de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—5.^a División: Sin novedad.

6.^a División: Sin novedad, con ligeros tiroteos.

8.^a División: Se ha llevado a cabo en el Monte Naranco el asalto por nuestras fuerzas a una posición enemiga, habiéndose recogido a los rojos 14 muertos con armamento, 6 fusiles ametralladores, 25 fusiles de repetición y 8 prisioneros. En el frente de Buenavista se rechazó un ataque, causándose al enemigo numerosas bajas.

División de Avila: Sin novedad.

Frente de Guadalajara: Se han rechazado fuertes ataques enemigos en el sector entre el Tajuña y el Badiel.

División Reforzada de Madrid: En la Ciudad Universitaria el enemigo preparó desde antes del amanecer un fuerte ataque en el sector de la Escuela de Arquitectura, siendo rechazado con grandísimas pérdidas y dejando unos 300 muertos delante de nuestras posiciones. El quebranto sufrido por el enemigo en estos combates fracasados, ha sido enorme. Otro intento de ataque en el frente de Jarama fué desarticulado apenas se inició, con grandes pérdidas.

EJERCITO DEL SUR.—Granada: Se rechazó un ataque enemigo, habiéndose hecho 15 prisioneros y cogido 32 muertos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Un avión de caza ruso ha sido derribado por nuestra Aviación.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

los encuentros y disparar al aire.

Aun con esas fuertes unidades nuestras fuerzas avanzan y consiguen llegar a donde se proponen. No importa a nuestro Mando que el enemigo se presente en esas condiciones de espectacularidad; lo mismo hizo en el Jarama y fué vencido. Cuánta más masa movilice, antes se acabará la guerra, porque bien sabemos que es precisamente en los alrededores de Madrid donde ha comprometido todo su escaso prestigio y allí será en donde sus cuadros sucumban definitivamente.

Con todo su aparato de hombres el general extranjero Kleber, que con su estado mayor de rusos se encuentra por estas latitudes, ya que a pesar de todos sus esfuerzos no ha podido contener nunca ni en ningún frente nuestros duros empujes, se ha dejado perder cuatro piezas de artillería, dos españolas y dos francesas, que sus artilleros se vieron obligados a abandonar en Brihuega, en donde todavía se está haciendo el recuento del enorme material que no pudieron llevarse.

Nuestras comunicaciones postales se reanudan desde la retaguardia hasta con las últimas avanzadillas, aunque los comunistas dejaron destrozadas las líneas telegráficas y telefónicas, asimismo las cen-

trales y aparatos de las estaciones de los pueblos de que tuvieron que marcharse se trabaja con celeridad para formalizar esos servicios algunos de ellos ya restablecidos y otros no tardaron en serlo para unir todas nuestras posiciones más lejanas con ritmo normal a las poblaciones de toda nuestra zona, porque esa es la mejor manera de desmentir los infundios, a falta de mejores noticias, de las radios rojas.

Un prisionero cogido en este frente, natural de Orihuela, asegura que el vecindario de aquella ciudad no consintió la destrucción de las iglesias, de las que sólo una fué incendiada, y que las venerandas imágenes de la Virgen de Monserrrat y nuestro Padre Jesús fueron salvadas por imposición de una gran multitud que amenazó con no dejar vivos a los que cometiesen aquel sacrilegio.

Se observa bastante pasividad en el enemigo, que en los montes de Jovellanos ha sido muy quebrantado por la Aviación.

Hoy celebra su santo el jefe-delegado de la Comunión Tradicionalista

Hoy, día de San José, el ilustre jefe-delegado de la Comunión Tradicionalista, don Manuel José Fal Conde, celebra su onomástica; con este motivo, EL ALCÁZAR envía su respetuosa y entusiasta adhesión al ilustre jefe carlista, que con tanto acierto llevó toda nuestra organización hacia este glorioso movimiento que, acaudillado por el Generalísimo Franco, viene a instaurar una España inspirada en las tradiciones que la hicieron cristiana y poderosa.

Nuevos días de gloria y de grandezas vislúmbrense en el horizonte; justo es que estos grandes hombres, que lo sacrificaron todo por el porvenir y bienestar de España, reciban

la adhesión y el agradecimiento sincero de todos los españoles.

Radio Castilla, en su emisión de anoche, dedicaba con este motivo un saludo y un elogio al ilustre Fal Conde, que con su inteligencia y entusiasmo lleva por el camino del desprendimiento y del patriotismo a todos los requetés, para los que no existe más preocupación que Dios y España.

Hoy, día de San José y Viernes de Dolores, Dolor y alegría vienen a coincidir en esta fecha. Así coinciden también en el vivir de estos hombres, que, como Fal Conde, no tienen más preocupación que su Patria ni más esperanza que la gloria que Dios pueda ofrecerles por el deber cumplido.

Información del frente de MADRID, por nuestro enviado especial señor TELLO, en 8.^a plana

NOTICIAS DEL MUNDO Y DE

Colaboradores
de EL ALCAZAR

Mosaico hispanoárabe

Por Antonio MARTIN MAYOR

Los secuestradores de Miaja son elementos sindicalistas y anarquistas

París, 18.—Noticias recibidas de Madrid informan que los elementos que habían intentado secuestrar al general Miaja, pertenecen todos a los partidos sindicalistas y anarquistas. También se afirma que muchas de las personas detenidas en Madrid como pertenecientes a la llamada quinta columna, son determinados elementos anarcosindicalistas que el Gobierno de Valencia quiere eliminar. A. Z.

Manifiesto de «Acción Française» contra Blum y sus secuaces

París, 18.—Acción Francesa lanza un vibrante manifiesto al pueblo francés, relacionado con los últimos disturbios comunistas. Basándose en lo acaecido en España, pone en guardia a Francia contra Blum y su Frente Popular. El comunismo, concluye, extiende sus raíces por todas partes y se adueña poco a poco del Estado Francés. A. Z.

ESPAÑA

Cuatro heridos y un muerto en Cannes Sur-Mer

París, 18.—En los desórdenes de Cannes resultaron cinco heridos, uno de los cuales falleció. Todos ellos son miembros del partido de Doriot y fueron atacados por los comunistas.

Los sucesos de Clichy influyen en la emisión pro armamentos

París, 18.—Los incidentes de Clichy han tenido una influencia desfavorable en el desarrollo de la segunda emisión para el empréstito del armamento, que era satisfactorio, pero cuya marcha favorable fué neutralizada por los acontecimientos de anoche.

Parece que va a ser aplazada la fecha de apertura de la Exposición

París, 18.—«Le Matin» dice que las autoridades competentes estu-

dian el aplazamiento de la fecha de la Exposición Internacional de París. El ministro de Economía confirma este punto de vista en «L'Echo de París».

Dos mil quinientos obreros se unen a la huelga

París, 18.—Esta tarde se declararon en huelga para protestar de los sucesos ocurridos, los 2.500 obreros de las fábricas de motores de Aviación de Lorraine y Diery. También hoy plantearon la huelga los obreros de las fábricas de calzados de Nimes, ocupando los talleres.

Los sastres de París también se han declarado en huelga

París, 18.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica Valeté Boch; los huelguistas ocuparon la fábrica. También han ido a la huelga los sastres de París.

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

APUNTES

Para rogar por las intenciones de don Manuel José Fal Conde, y como preparación para conmemorar su fiesta onomástica, se ha celebrado un triduo, que se ha visto concurridísimo.

Ayer concluyó el triduo. Ha dejado en el alma un suave placer de puntos suspensivos. En la tenue penumbra de la iglesia de los Padres Carmelitas parecía estar el espíritu en su ambiente. Ese ambiente de inmaterialidad, de espacioso silencio, que tan bien cuadra en la recia alma del Requeté. No sé que dulce encanto de catacumba, de lucha y de triunfo, todo en ordenado desorden de mosaico, tenían esas boinas rojas de las Margaritas, destacando en el marrón de sus capas y del conjunto. Pero cuando tiembla el alma en escalofríos de emoción, que son vibraciones de una hoja de acero, es cuando sencillamente, como si no fuera nada, dice el oficiante:

Por las almas de los Requetés muertos en el campo de batalla: Padre nuestro que estás en los cielos...

Siete muertos y 34 heridos a causa del bombardeo del puerto de Barcelona

En Madrid se pide la clausura de las tiendas de comestibles

Madrid, 18.—Algunos periódicos piden la clausura de las tiendas de comestibles de las barriadas, pues mientras los amigos de los tenderos hacen acopio de provisiones, otros vecinos se quedan sin comer.

Los periódicos aseguran muy serios, que estos elementos acaparadores son terribles faciosos que quieren matar de hambre a las mujeres y a los niños.

A los anarquistas les hace daño la bandera tricolor

Madrid, 18.—El Estado Mayor de Miajas ha publicado una orden según la cual, todos los batallones deben llevar, junto a la bandera de su organización, la tricolor de la República.

Los anarquistas se niegan a esto porque la República—dicen—dejó para ellos de existir al iniciarse la revolución.

Por otra parte, añaden, nosotros no necesitamos banderas; que las tengan los republicanos que no hacen más que desfilar por la retaguardia.

La radio C. N. T. no quiere oír el himno de Riego

Madrid, 18.—La radio C. N. T. aconseja a sus afiliados que se abstengan de saludar a la manera militar. «Si algún camarada—dice—quiere alguna vez saludar, debe hacerlo levantando el puño».

Un verdadero revolucionario puede, si así le parece, guardar silencio cuando se interpreta La Internacional, pero no debe tener ningún respeto al «ridículo himno de Riego».

Los rojos celebrarán oposiciones a cátedras para cubrir bajas

Valencia, 18.—El analfabeto Hernández, ministro rojo de Instrucción, ha hecho unas declaraciones en las que afirma que su departamento se encuentra ahora «muy parado».

Agregó que, después de la depuración del profesorado, se convocarán oposiciones para cubrir las cátedras vacantes. El mismo presidirá uno de los tribunales.

Siete muertos y 34 heridos a causa del bombardeo del puerto de Barcelona

Barcelona, 18.—Cinco aviones han bombardeado el puerto de Barcelona. Una de las bombas cayó sobre un velero, que se dirigía a Valencia cargado de material de guerra, hundiéndolo. Siete hombres de su tripulación resultaron muertos y otros 34, heridos.

Varias bombas hicieron explosión junto a los barcos de guerra surtos en el puerto.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

En Madrid, un depósito de municiones volado por nuestra Aviación

En Montpellier explota una bomba en la Catedral

Montpellier, 18.—Una potente bomba ha hecho explosión en el interior de la Catedral de San Pedro. No han ocurrido desgracias personales, pero algunas vidrieras del templo y muchos cristales de las casas vecinas han quedado destrozados.

Algunos antiguos «Cascos de Acero», detenidos

Berlín, 18.—Algunos miembros de la antigua organización de «Cascos de Acero» han sido detenidos y encarcelados.

Esta medida ha causado sensación, pues se trata de personajes directivos que mantienen relaciones cordiales con la familia Hoenzholierm.

En la madrugada de hoy nuestros aviadores hacen volar un depósito de municiones

Madrid, 18.—Varios aviones nacionales volaron sobre la capital cuando aún no era de día. Se oyeron cuatro grandes explosiones y, aunque nada en

Publio Cornelio Escipión, vencedor de Aníbal y los cartagineses, general de falanges gimnásticas, a la luz voltáica de la Historia ha vuelto a proyectar su sombra. Publio Cornelio Escipión, faz romana y serena, casco de gallo latino con cresta de platas soberbias, músculos de estilo aqueo, guión de legiones, mlite de acero, y ánima soleada de victorias, pasó los umbrales gloriosos con el sobrenombre de «africano»

El sol bárbaro del Africa le caldeó el espíritu, el viento, espeso de calor y arena, le curtió duros perfiles. Africa le dió nombre y escuela, voluntad y brío, y le esculpió en canteras del alma la seca intención del paisaje con dunas de brasa y montañas sin nubes barrocas. Rellenad con letras unciales esta cartela nueva: «Africa, = Escuela militar». Y habréis encarcelado en tres palabras una definición exacta.

Proyección en historia de Publio Cornelio a la luz voltáica de lo clásico, es Franco el Generalísimo.

Las radios enemigas e históricas le han dado el más glorioso título queriendo insultarle: «el Africano». Sí, el Africano, general de las señeras promociones de aquella ruda Escuela militar. El Africano como lo fué Publio Cornelio vencedor de Aníbal.

Pero en vez de casco de gallo romano y crestas en plata, un gorrieto navío con la borla alegre y péndula. Idéntico lo demás: Faz soleada, risa blanca, mentón de latino y el alma de estilos aqueos. Publio movía legiones gimnásticas, falanges de estadio. Franco rigió los tercios blindados en corajes heroicos, la Legión vestida en verde de laurel.

Los dos impostaron su voz de mando en el viento siroco; tienen calculadas en alturas del Atlas las dimensiones del espíritu, y la epopeya militar calcada en los más rudos paisajes africanos.

Todo Marruecos venera y quiere a Franco. No hay aduar donde, a la hora en que canta el muezzin, no se invoque a Alá todas las «baracas» (bendiciones) para el raisuni español.

Los árabes, que por imperativo coránico, han proscrito la figura del arte y de todos los grafismos y que no tienen ninguna efigie de santón ni de antepasado, han infringido la ley en obsequio del caudillo y no hay morito de tábor que no lleve en la cartera, de piel de cabra o de camello, el retrato jovial y querido del Generalísimo.

Quizás tengamos que renovar el concepto de la ciudadanía española. Aquella constitución del 31, tan generosa para concederla al extranjero, no abrió ningún portillo a las ansias metropolitanas de nuestras colonias.

Yo creo que es mucho más español el último de los babucheros de Tetuán, que esos «españolitos» de viva Rusia, que han aprendido a decir «komitern», «ukasse» y «cluvesky», y... han comido caviar.

¿No creéis con carta de naturaleza ya ganada a los que, sin ser españoles, dieron su sangre por España, y que la han perdido para siempre quienes, siéndolo, combatieron al servicio de la tercera internacional?

¿Y la hetera Nelken? ¿Y los nacionalistas «baskos»? ¿Y los milicianitos de masculinidad afrancesada que han acudido a las trincheras con gorros ukranianos, imitados en piel de conejo de la Casa de Campo, y con «rubaukas» ¡monsimas! de percal?

¡Oxte! perros ex-españoles... ¡A Rusia todos! O, a Francia, a que os «frisen» el pelo que estáis echando...

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia.)

Barrio Márquez y Compañía

Sucesores de Baras Hermanos y Compañía
ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA

Aceros de todas clases para industrias
Utensilios de cocina en general

Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias
Saneamiento: Cuartos de Baño y artículos sanitarios

Escopetas de las marcas más acreditadas

Poleas y correas para transmisiones

L A L L A V E

MARCA REGISTRADA

Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

concreto se sabe, se asegura que ha sido volado un depósito de municiones que los marxistas tenían cerca de la estación de Atocha.

Tres camiones con objetos de arte que desaparecen

Madrid, 18.—El órgano de la F. A. I. denuncia que, poco antes de que la carretera de Valencia fuera interceptada por los nacionales, había en Madrid tres camiones cargados con objetos artísticos dispuestos a salir para Levante.

Los camiones no pudieron salir, pero las joyas han desaparecido sin dejar rastro.

El «gobierno» de Caspe da señales de vida

Barcelona, 18.—El Gobierno catalán ha ordenado al «gobierno» de Caspe que envíe tres batallones al frente de Guadalajara. Ascaso ha contestado que no obedece más órdenes que las de Valencia, y que ya ha comunicado a ésta que no dispone de fuerzas ni para defender el frente de Aragón.

EXTRANJERO

En La Paz tienen lugar grandes manifestaciones a favor de España y del general Franco

Los Soviets no renuncian a su labor criminal en Marruecos

Ha sido detenida una camioneta que traía melinita para los rojos españoles

Perpiñán.—Los guardias móviles que prestan servicio en Col de la Percher han detenido una camioneta que conducía a Vicenta Boix y a Casimiro Fuster, los dos españoles.

El examen del vehículo permitió descubrir dieciséis paquetes de contactos eléctricos y 70 cartuchos de melinita de dos kilos y medio cada uno.

Boix explicó que en razón a su profesión de constructor, tenía permiso para comprar la melinita para sus trabajos y que había constituido un stock en Montauban. Esta pólvora provenía de Lamarche-Sur-Saona.

Boix tenía la intención de ayudar a los rojos españoles, y transportaba la melinita a Puigcerdá.

Los dos delincuentes han sido encarcelados en Perpiñán, acusados de dedicarse al tráfico de explosivos.

La pólvora fué transportada a los almacenes militares.

Dos espías en un hotel de Perpiñán

Perpiñán.—Los dos españoles Escobar y Mollné, detenidos el sábado por violación de correspondencia en el hotel en que trabajaban, se ha comprobado que abrían las cartas dirigidas a la clientela española, sacaban copia de la misma, que más tarde remitían al italiano Passot para que la enviara a España.

bado por violación de correspondencia en el hotel en que trabajaban, se ha comprobado que abrían las cartas dirigidas a la clientela española, sacaban copia de la misma, que más tarde remitían al italiano Passot para que la enviara a España.

ALMACENES CARBALLO
Puente y Pellón y D. Alfonso el Sabio
SEVILLA

La Paz.—En la capital de Bolivia, los elementos que simpatizan con el movimiento del Generalísimo Franco organizaron una manifestación de adhesión a España.

La manifestación, precedida de enormes banderas bicolor y de dos bandas de música que entonaron el Himno nacional español, resultó verdaderamente imponente, dándose vivas a la España honrada, a Franco y a los generales que dirigen el movimiento contra el comunismo.

En La Paz es grandísimo el entusiasmo que reina por las victorias nacionalistas, viéndose en la mayoría de los comercios retratos de gran tamaño del Generalísimo y banderas rojo y gualda.

¿A qué va a Marruecos ese delegado?

Marsella.—En su último número «L'Insurgente» indica que un agitador comunista que se hace llamar Wolf, pero cuyo nombre verdadero es Herman Kurt, embarcó en primera clase a bordo del «Chella», correo de Marruecos.

Este delegado del Komintern vivía desde hace algún tiempo en Marsella, en el hotel «Mediterráneo», en el muelle. Estaba en relación con los representantes del Frente Popular español.

No ha llegado a Hendaya ninguno de los delegados oficiales y sólo efectúan la revisión las brigadas móviles y la gendarmería

París.—Después de las reseñas recogidas en la prefectura, resulta que no hay noticias de las personalidades que han de asegurar el funcionamiento del control efectivo para la vigilancia de las fronteras. Nadie ha llegado todavía a Hendaya para asegurar el control, que oficialmente debía de comenzar a funcionar a las doce de la noche ayer.

El comisario principal de Hendaya nada sabe tampoco de este asunto. Y una personalidad holandesa destinada al mencionado servicio ha rehusado aceptar el cargo. Por el contrario, el prefecto de los Bajos Pirineos y el comandante de gendarmes de la mencionada jurisdicción, han hecho una visita de inspección por su territorio.

De momento, el control efectivo está asegurado por las brigadas móviles y la gendarmería francesas.

Se dice que el prefecto de Policía de los Bajos Pirineos, afirma que no cree que llegue personalidad especial alguna para esto del control, porque nadie quiere pagar los gastos.

La vigilancia en Perpiñán

Perpiñán.—El señor Didkowsky, prefecto del Departamento, ha convocado a todos los jefes de Policía. El señor Ducloux, inspector general de Policía, ha indicado en la reunión las medidas que había que adoptar para una vigilancia más activa de la frontera. El control de los extranjeros se ejercerá activamente, y los que no se encuentren en regla se dirigirán hacia el centro de Francia, en espera de tomar una determinación.

Varias patrullas de gendarmes recorrerán constantemente las calles de Perpiñán.

Un barco extraño con averías

Dunquerque.—Un navío extraño ha entrado en el puerto, obligado a reparar una avería de las calderas. Este vapor llevaba bandera panameña y estaba dirigido por una tripulación holandesa. Tiene las características alemanas, viene de Polonia con un cargamento de tanques, autos, camiones y de 20 toneladas de municiones explosivas.

El próximo eclipse Desde una is'la en medio del Pacífico, un astrónomo describirá el fenómeno por radio

Washington.—Desde una minúscula y desierta isla en medio del Océano Pacífico, la voz de un astrónomo será oída en todos los ámbitos del mundo el 8 de Junio, describiendo mediante la radio el dramático espectáculo de un eclipse total de sol.

La pequeña isla de coral y arena, situada a 5.000 millas al suroeste de San Francisco de California, será centro de la atención del mundo entero, durante unos minutos en la tarde del día 8 de Junio, ya que será prácticamente el único punto desde donde podrá observarse satisfactoriamente este importante eclipse total, el de mayor duración en 1.200 años.

La expedición científica estará bajo la dirección del Dr. Mitchell, director del Observatorio Mc Cormick de Virginia, y la formarán distinguidos astrónomos de los más famosos Observatorios norteamericanos.

vas. Se cree que estas mercancías han sido cargadas en Glydnia y que el puerto de destino es Bayona.

El barco ha quedado en el muelle para ser reparado.

Joyería, Platería y Bisutería fina Orfebrería - Objetos para regalo Cubiertos de Plata y Alpaca ANTONIO ARANDA SUCESOR DE GAMERO COMERCIO, 13 - TOLEDO

La Marquesina CHATOS CON TAPA DE COCINA GRAN MARQUESINA CON TAPA 10 CENTIMOS Belén, núm. 2.—TOLEDO

Ferretería y Quincalla Vda. de Víctor Sánchez-Beato GRAN SURTIDO EN BATERÍA DE COCINA Cadenas, núm. 16.—Teléfono, 1816 TOLEDO

“Pañerías La Campana,” Primera Casa en Uniformes Militares Campana, núm. 5 SEVILLA

La persecución de la pequeña burguesía

Los que votaron al Frente Popular mueren a sus manos

Frente de Madrid.—Hoy un burgués vestido con uniforme de miliciano se ha presentado en las líneas nacionales, acompañado de otros desertores o, mejor, de otros escapados.

La aventura de este muchacho de veinticuatro años podrá parecer increíble a los que de buena fe se dejan todavía convencer por las promesas de los comunistas que, sin embargo, han probado durante la guerra de España que no respetan nada, ni palabras, ni personas. Esta historia, verídica, podrá servirles de lección.

Este miliciano es hijo de los electores que en febrero de 1936 han aportado a la extrema izquierda el apoyo de la clase media.

Confiado en los discursos de Martínez Barrio, Usabiaga, Galarza, etc., que aseguraban a sus futuras víctimas la protección de un Gobierno enemigo de los grandes capitalistas, pero particularmente atento al bienestar de los pequeños rentistas, votaron al Frente Popular.

El 19 de julio, la revolución sorprendió a esta familia en Las Navas del Marqués, cerca de El Escorial, en una modesta villa alquilada para el verano.

El padre, la madre y el hijo permanecieron allí hasta mitad de octubre. Ante el avance de las tropas nacionales, huyeron a Madrid, temiendo las «atrocidades». El bravo radical-socialista no había vivido, como los otros habitantes de la capital, bajo la férula de la F. A. I.; bajo el hacha del Gobierno comunista.

Sus relaciones burguesas le hicieron sospechoso y una tarde, media docena de individuos vinieron a buscarlo y se lo llevaron, «sin ninguna razón, sin ningún proceso, sin que le fuese mostrada ninguna orden». Partió en camioneta para dar un pequeño «paseo» del que no volvió.

¿Fué muerto de un tiro de pistola y luego arrojado al borde del camino? ¿O bien, como tantos otros burgueses de izquierda, fué regado con gasolina y quemado vivo para diversión de sus verdugos? Quizá su cuerpo es uno de estos numerosos cadáveres calcinados que encontramos esparcidos por la Casa de Campo.

El hecho es que no volvió y que su esposa se

Billetes falsos para los milicianos rojos

encontró en la miseria por haber sido incautada su cuenta corriente por el Gobierno.

El hijo quiso trabajar, pero no estando afiliado a ningún sindicato, no pudo encontrar empleo en ninguna parte y aun llegó a ser sospechoso. Entonces se alistó en las milicias. Bien pagado, según se le dijo, podría subvenir a las necesidades de su madre.

Fué «bien pagado», en efecto. Pero en «billetes falsos». He visto uno de estos billetes de mil pesetas que «no es más que un fotograma en colores del verdadero billete». Y ahora dejemos hablar al desertor para conservartodo susabor a la historia:

—La primera vez que se nos pagó en billetes falsos, algunos de nosotros los rehusa. Una salva de pistola ametralladora cortó en seco las protestas y los demás se embolsaron los papeles falsos sin decir palabra.

«Pero es preciso deshacerse de ellos. El sistema consistía en entrar en una tienda, comprar algunas pesetas de mercancías y presentar el billete, poniendo sobre el mostrador una respetable pistola».

«Así se salía de allí con moneda seria que tuviese curso. Pero los comerciantes, al cabo de unos días, prevenían amablemente a los milicianos clientes de que no tenían cambio más que hasta 25 pesetas. Y nuestros billetes, que al principio podían servir una vez, luego ya no sirvieron y teniendo miles de pesetas (¡falsas!), no podíamos comprar un paquete de cigarrillos».

Así el Gobierno del Frente Popular habrá «robado» antes de su huida, todo el oro, toda la plata y todos los billetes auténticos. ¡Incríble pero verídica historia!

Y personificando a la joven generación, el hijo del «pequeño burgués de ideas avanzadas», que ha visto a la generación precedente destruirse a sí misma, pasa al campo de los nacionales, de los patriotas y de las gentes honradas.

Ha comprendido. ¿Comprenderán también otros?

H. DE VILMORIN

(De «Le Jour»).

Boletín Internacional

La obra maestra de la diplomacia francesa, que hasta con nombre francés es conocida en todas las naciones —la Petite Entente— ha sido profundamente socavada por Italia y por Alemania que con su influencia y prestigio se introducen en las naciones que forman esa alianza.

Estos días ha recibido un golpe de muerte: el tratado de amistad italo-yugoeslavo. Italia reconoce la integridad y la unidad de Yugoslavia y ésta declara su amistad con Italia, que, además, se está traduciendo en un acuerdo comercial.

En Yugoslavia reina gran júbilo con este motivo. El presidente Stayadinovith ha logrado un éxito resonante.

La unidad de la Pequeña Alianza queda sustancialmente quebrantada. Las otras naciones que la componen, no están lejos de seguir el ejemplo de Yugoslavia, o por lo menos ese ejemplo tiene gran número de partidarios.

Así va disminuyendo la órbita de la atracción francesa.

La vida en Toledo | Una circular del gobernador civil a los alcaldes de los partidos judiciales

Sección Religiosa

DIA 19

Notas varias

La esposa del coronel Tella en Toledo

Se encuentra en nuestra ciudad, donde pasará unos días, la esposa del heroico coronel Tella, jefe de las fuerzas libertadoras de nuestra ciudad y primer comandante militar de esta plaza.

Gobierno militar

Donativos recibidos para la suscripción nacional:

Personal de Automovilismo militar de Toledo, 80 pesetas; varios soldados del Batallón de Voluntarios Toledo núm. 1, 61,10; José María Tudela y José María Soler Pérez, soldados del Batallón de Voluntarios Toledo núm. 1, 10; un artillero de la Fábrica Nacional, 100; Rufo Benito Berinchón, soldado del Batallón de Voluntarios Toledo, cinco; Rodrigo Vázquez Rodríguez, ídem, 10; multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 379; don Jesús Rincón, tres anillos de oro; Sociedad «La Esperanza», 100 pesetas; un patriota de Lominchar, 100; don Jacinto Benítez, 50; don Ignacio Rodríguez, cinco, y don Francisco García Rioja, cinco.

Gobierno civil

Nuevos donativos con destino al Patronato Antituberculoso

El secretario del gobernador civil, al recibir a los informadores, les manifestó que los doctores don José Rivera Lema y don Emilio González Orúe habían donado cada uno de ellos una cama con destino al Patronato Antituberculoso.

Otro donativo con destino al Patronato Anti-Tuberculoso

El gobernador, agregó el secretario, les manifestó sus más expresivas gracias por tan patriótico acto, y se muestra muy optimista con respecto a este punto, pues merced al reducido precio de cada cama, 250 pesetas, y al patriotismo de los toledanos, cree que prontamente quedará resuelto el problema de la lucha antituberculosa en nuestra provincia.

Una circular del gobernador a los alcaldes

El gobernador civil, señor Cirujano, ha dirigido una circular a los alcaldes de partidos judiciales, con objeto de proceder al nombramiento de Comités del Patronato Anti-tuberculoso en los partidos judiciales y favorecer la donación de camas para dicho centro benéfico.

Ayuntamiento

Liquidación de los gastos de las colonias escolares

El secretario municipal, al recibir a los informadores, les manifestó que la Corporación había liquidado los gastos de las colonias escolares, ocasionados por el retraso de los niños en las colonias, retraso debido a las anormales circunstancias.

Estos gastos son los siguientes: Presupuestado para la colonia de Gredos, 7.000 pesetas; aumento de gastos por setenta días más, 12.323 pesetas con setenta y tres céntimos.

Presupuestado para la colonia de Oza, 8.000 pesetas; aumento de gastos por cuarenta y dos días de estancia en La Toja, 7.434 pesetas.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 20 de marzo de 1937

Don Carlos Rosado; don Fermín Cabañas Sánchez; don Luis González Morales; doña Guadalupe Taboada; «Prieto, Renilla y Moro» S. L.; don Constantino Laorden; don Alejandro Abejón Rosell; don Joaquín Aranda; don Manuel Guadalupe.

Junta de Protección a la Infancia

Número agraciado

El cuadro del Sagrado Corazón de Jesús, sorteado por Adrián García, papeletas color naranja, fecha 14 de marzo, ha correspondido al número 2.864.

Comedor de Caridad

Ayer fueron servidas 196 raciones

En el día de ayer fueron socorridos: con comida, 78 adultos y 41 niños, y con cena, 48 adultos y 29 niños. Total de raciones servidas, 196.

En el Cuartel de los Pelayos

RECREO EN FAMILIA

Con motivo de la doble festividad del día de hoy, en el que, terminado el triduo de preparación, la Comunción Tradicionalista oficial y corporativamente cumplirá con el precepto pascual en la misa de comunión que se celebrará a las ocho de la mañana en la iglesia de los Padres Carmelitas, por la tarde, a las cuatro y media, ofrecerá a sus afiliados, familias y simpatizantes, un modesto acto literario y musical, en los amplios salones del cuartel de los Pelayos (Cuesta de los Carmelitas).

Alternando la música y la poesía en estrofas y canciones de elevados tonos patrióticos, prepararán el ánimo de los asistentes a este «Recreo en familia», para escuchar la palabra musical y poética de don Julio R. Muñoz de Aguilar, que dará realce al acto con su amén-sima charla de circunstancias.

Terminado el acto literario se trasladarán los asistentes a la próxima iglesia de los Padres Carmelitas para asistir a los cultos vespertinos en honor del glorioso Patriarca San José y de Nuestra Señora de los Dolores.

Ejercicios espirituales

La tanda organizada por la Juventud Femenina de A. C.

Siguiendo la costumbre de años anteriores, la Juventud Femenina de Acción Católica de Toledo ha organizado una tanda de ejercicios espirituales para las jóvenes, que dará comienzo el próximo sábado día 20, a las siete de la tarde, en el Colegio de María Inmaculada (Servicio Doméstico), y terminarán el día 25 por la mañana. Serán dirigidas por el muy ilustre señor don Francisco Vidal y Soler.

Las jóvenes que deseen practicar los santos ejercicios, podrán hacerlo de tres maneras: internas, mediopensionistas y externas. Son ya un crecido número las jóvenes inscritas para esta tanda. Todas las demás que deseen hacerlo pueden informarse e inscribirse en el domicilio social de la Juventud Femenina de Acción Católica. Ciudad, núm. 19, todos los días, de seis y media a ocho de la tarde.

Ejercicios espirituales para los maestros

Los ejercicios espirituales para maestros, que ya anunciábamos desde estas mismas columnas hace unos días, se celebrarán en la capilla de las religiosas Ursulinas, en la calle de la Ciudad, y comenzarán el día 20 por la tarde, para terminar el miércoles día 24. Los maestros inscritos lo podrán hacer de tres modos: internos, mediopensionistas y externos. Inscripciones en Instituto, 19.

HABILITACION

Realizados por esta Habilitación, los gestiones pertinentes para la percepción de la cantidad presupuestada como material de las escuelas de 1.ª enseñanza, para el 4.º trimestre del año último, se manifiesta en Hacienda, por el Negociado correspondiente, la no procedencia en el otorgamiento por estimarse que la gran mayoría de aquéllos permanecieron cerrados hasta bien entrado y aun mediado tal periodo; evitándose con esta resolución al reintegro, por los maestros, de las partidas no invertidas.—SALVADOR LOPEZ, Toledo, 18 de marzo de 1937.

Cartelera

Cine Imperio
Hoy, a las 4 y 6,30: Richard Dix y Madge Evans en «El Desquite».

Cine Moderno
Hoy, a las 4 y 6,30: Shirley Temple en «Gracia y Simpatía». Hablada en español.

GRAN CAFE Y RESTAURANT PEDRAZA
TODO CONFORT
Prado, 11 (próximo al Ferial) - Telf. 94
TALAVERA DE LA REINA

Entierro de la Margarita señorita María de los Dolores Hernández

Ayer tarde, a las cuatro, se verificó el sepelio del cadáver de la señorita María de los Dolores Hernández.

Desde mucho antes de la hora señalada para el entierro se fueron congregando en los alrededores de la casa de la finada numerosas personas. Ante la familia desfilaron para expresar su pésame infinidad de personas, entre ellas las más distinguidas de Toledo.

Las cintas de la caja, fueron llevadas por Margaritas, que marcha-

ban en perfecta formación, tras la carroza en la que iba el féretro.

Presidían el duelo el padre de la finada y familiares.

En el acompañamiento, formado por las autoridades civiles y militares y por toda clase de personas, figuraban representaciones de «pelayos» y «requetés», y comisiones de entidades oficiales y particulares.

Numeroso público congregado en las calles del itinerario, en aceras y balcones, rindió su último tributo a la señorita María de los Dolores.

En la Vega fué despedido el duelo. Las más destacadas e íntimas personalidades acompañaron al cadáver hasta el cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

Diez mil cartuchos recogidos por los escolares del Grupo «Fernández Jiménez».

Respondiendo a una orden circular de la Inspección de Primera Enseñanza de Toledo, en la que se recomendaba la recogida de los cartuchos inservibles que se encuentran esparcidos por las calles y extramuros de la capital, los niños del grupo escolar «Fernández Jiménez» hicieron ayer entrega en el depósito correspondiente de más de 10.000 vainas que venían recogiendo desde hace ya varios días, con el propósito de contribuir, en la medida que les es posible, a aminorar los gastos de la actual campaña.

SANTORAL.—San José, Esposo de la Santísima Virgen. Los Dolores de Nuestra Señora; Santos Apolonio, Leoncio, obispos; Juan, abad. Ayuno: Abstinencia.

Santo Tomás.—Por la mañana, a las ocho, misa rezada, y a las diez, misa solemne con sermón y Fiesta en honor de San José.

Por la tarde, a las seis, Exposición del Santísimo Sacramento, rezo del santo rosario, ejercicios de los Dolores y Gozos de San José.

Gaitanas.—El rosario que se re-ce en este templo por la tarde, a las cinco y media, a partir del día 19 al 27, será aplicado por el alma de la margarita señorita Dolores Hernández, hija del delegado de Hacienda de esta provincia.

Santiago del Arrabal.—Por la mañana, misas a las ocho y a las diez. En la de ocho comulgarán los niños de las escuelas de este distrito y en la de diez, habrá plática por el doctor Ros.

Por la tarde, a las cuatro y media, rosario y Vía Crucis.

San Nicolás.—Ultimo día del novenario a Nuestra Señora de los Dolores. A las ocho, misa de comunión general; a las nueve, misa cantada. Como en los días de precepto, se dirán misas a las once y a las doce.

Los cultos de la tarde comenzarán a las seis y oficiará en la bendición con el Santísimo el excelentísimo y reverendísimo señor obispo auxiliar del Arzobispado, doctor don Gregorio Modrego.

A continuación será el traslado procesional de la «Virgen de los Alfileritos», que recorrerá triunfante las calles de Toledo y tomará nuevamente posesión de su trono, del que manos sacrílegas la arrancaron con pena y sentimiento de los buenos toledanos. Que no falte nadie a ese acto de amor y reparación en honor de Nuestra Señora de los Dolores.

San Ildefonso.—Por la mañana, misas a las siete, siete y media, ocho, ocho y media y nueve.

Por la tarde, a las cinco y media, último día del Septenario Doloroso y Quinario a San José.

Exposición. Ejercicio, sermón por el P. Gabino Márquez, S. J. Bendición solemne, reserva y salve.

Santa Leocadia.—Por la mañana, misas a las ocho y a las diez. En la última explicación del Evangelio.

Por la tarde, a las seis, función eucarística, rosario y reserva. A las seis y media Vía Crucis y conferencia religiosa.

Café Sulzo

Se necesitan camareros y empleados de mostrador que sean jóvenes con buenos informes y sabiendo su obligación.

Servicios de Margaritas para la ocupación de Madrid

Funcionando en el Secretariado Nacional de Margaritas un Comité organizador de servicios para la ocupación de Madrid, se advierte a todas las Juntas locales la conveniencia de abstenerse de enviar ningún elemento a este fin y de comunicar si tuvieran algo preparado, con el fin de coordinar todas iniciativas a la mayor eficacia del objetivo común.

Asimismo, se ruega a todas las afiliadas que por algún concepto tengan el propósito de trasladarse a Madrid, al servicio de cualquier otra organización, lo comuniquen a este Secretariado, apartado 24, teléfono 1232, Burgos.—El Secretariado Nacional de Margaritas.

INFORMACION
GENERAL

“Nadie que sea cristiano de verdad puede colaborar con el comunismo”, dice Su Santidad el

Papa en una importante Encíclica

Con pretexto de ensanchamiento son derribados muchos edificios madrileños

Madrid, 18.—Se ha facilitado por la Junta de Defensa de Madrid una lista de barrios en ruínas, iglesias y casas destruidas. Con motivo de un pretendido hermoseamiento se están derribando muchos edificios situados en los extremos de la capital. Parece ser que las autoridades rojas, de acuerdo con las declaraciones de la Pasionaria y otros conspicuos, antes de abandonar la capital quieren dejar a Madrid totalmente destruido.—A. Z.

Los rojos dicen grandes mentiras acerca de presuntos prisioneros

Soria.—Se sabe que en Madrid existe un batallón de la brigada internacional titulado «Garibaldi», compuesto por elementos indeseables expulsados de Italia. Estos individuos se han prestado ahora a simular una farsa sobre supuestos prisioneros italianos que en la realidad no existen. El pueblo de Madrid, es una vez más, víctima del engaño y de la mentira. Son totalmente falsas las noticias que propagan las radios rojas. La ofensiva de los nacionalistas que en cuatro días conquistaron para la nueva España 26 pueblos y una gran extensión de terreno de 50 kilómetros de profundidad, se encuentra paralizada únicamente por el mal tiempo, y a su debida hora, cuando lo estime el Alto Mando, será reanudada.—A. Z.

Ataque nacional por Morata de Tajuña, desalojando al enemigo de sus posiciones

Navalcarnero, 18.—El día de hoy se ha señalado por relativa actividad en algunos sectores. En el de Morata de Tajuña nuestras fuerzas atacaron las posiciones rojas, desalojando al enemigo de varias de ellas y causándole numerosas pérdidas. En la Ciudad Universitaria hubo intenso fuego de cañón durante toda la mañana. Los disparos nacionalistas produjeron gran desconcierto en las filas rojas e impidieron al enemigo los movimientos de concentración que intentaba en la retaguardia. Los aviones nacionales hicieron durante las primeras horas del día repetidas incursiones en el campo marxista, bombardeando intensamente sus atrinchamientos. A mediodía, la lluvia persistente volvió a dificultar nuestra acción.—A. Z.

El diputado francés Mayer culpa a Blum de la catástrofe que se cierne sobre Francia

París, 18.—El diputado del Frente Popular, señor Mayer, ha manifestado que los comunistas se consideran los amos de la situación y quieren mangonear los destinos de Francia.

Culpa a los republicanos, que, con su pasividad, sirven de pedestal a los marxistas para alcanzar sus fines revolucionarios.

Francia entera ha de pedir al Gobierno Blum cuenta de su política, que pone en peligro a la república y a la paz mundial.

En Sigüenza, en tres días, han sido derribados 16 aparatos rojos

París, 18.—Comunican de Sigüenza que el número de aviones rojos abatidos en los últimos tres días asciende a 16.

Desde que el tiempo ha mejorado, la Aviación nacional trabaja incansablemente, bombardeando las posiciones enemigas de los diversos sectores.

A pesar de esta gran actividad los nacionales sólo han sufrido la pérdida de un aparato, que cayó en territorio propio, salvándose el piloto.

Disturbios en la Plaza de la Bolsa de París.—Blum confiere

La prensa extranjera considera trascendentales los sucesos de París

Tenerife, 18 (12 noche).—Comunican de París que en la Plaza de la Bolsa se registró una colisión de importancia entre la Policía y grupos comunistas, resultando muchos heridos graves y menos graves.

Los comunistas lanzaron improperios contra la Policía, y ésta se vió obligada a aplicarles las porras. En las primeras horas, Blum conferenció con varios jefes izquierdistas de la Cámara. Algunos observadores imparciales ven en la huelga general planteada en París, no un incidente corriente, sino el comienzo de la guerra civil en Francia.

Tenerife, 18 (12 noche).—Todos los periódicos italianos consagran amplio espacio a comentar los graves acontecimientos registrados en Francia, coincidiendo en atribuirles la importancia que en sí tienen.

«La Tribuna» de Roma pregunta: «¿Abren esos sucesos de Francia el período de la guerra civil?»

Nuestra Aviación opera eficazmente en el sector de Oviedo

Oviedo, 18.—La Aviación Nacional voló ayer sobre las posiciones rojas del sector de Oviedo causando grandes bajas a las fuerzas enemigas y destruyendo muchas fortificaciones.

Berlín, 18 (12 noche).—Comunican de Roma que Su Santidad el Papa ha hecho pública su anunciada Encíclica contra el comunismo. Se opone enérgicamente a la revolución de tipo social que preconiza Moscú, y afirma que el comunismo quiere sojuzgar la dignidad del hombre para esclavizarlo a sus siniestros designios.

El comunismo es enemigo de la civilización y de la cultura cristiana. Es malo en el fondo, y nadie que sea cristiano de verdad puede colaborar con él. Los elementos burgueses de cualquier estado que contribuyesen al triunfo del comunismo serían sus primeras víctimas.

La Generalidad vota un crédito de 20 millones para gastos de guerra

Barcelona, 18.—Se reunió ayer el consejo de la Generalidad. A la salida, el estudiante Sbert, manifestó que se habían tratado únicamente asuntos de trámite. Pero hoy el boletín oficial de la Generalidad inserta un decreto concediendo un crédito de 20 millones a una Comisión que se encargará de los asuntos de guerra. También inserta otra disposición en la que se autoriza al estudiante Sbert que salga para París.—A. Z.

Un diputado de izquierda enjuicia el movimiento comunista en Francia

París, 18 (12 noche).—En los pasillos de la Cámara de diputados de Francia se notaba esta tarde bastante efervescencia política. Un diputado de izquierda, enjuiciando la situación actual del país, decía: «Los comunistas franceses quieren hacerse los amos, pero se les demostrará que están equivocados, y entonces los jefes comunistas verán derribado su falso pedestal.»

Los judíos de Nueva York piensan manifestarse

New York, 18.—Los judíos de la ciudad han anunciado que celebrarán una manifestación anti-nazista.

Las autoridades superiores han dado severas órdenes a la policía para que la paz pública no sea en ningún momento alterada.

Los rojos dejaron 600 prisioneros en el frente de Guadaluajara

Roma, 18.—En los últimos combates librados en el sector de Guadaluajara, las fuerzas de Franco cubrieron todos los objetivos señalados, desalojando al enemigo de sus posiciones y haciéndole infinidad de muertos.

Los rojos dejaron 600 prisioneros, extranjeros en su mayoría, entre los que se encuentran algunos oficiales rusos.

En el frente de Aragón son muchos los milicianos que se pasan a nuestras filas; todos están unánimes en asegurar que la indisciplina que reina en el campo rojo.

El señor obispo de Málaga ha vuelto a su sede episcopal. Brillante desfile de los Requetés

Málaga, 18.—Hoy ha llegado a esta ciudad el señor obispo. Las autoridades eclesiásticas, civiles y militares, salieron a recibirle. El pueblo en masa se agolpaba en las calles esperando la llegada de su Prelado.

Este se trasladó a la Catedral, a cuya puerta presenció el desfile de las fuerzas que le rindieron honores. Las fuerzas de Requetés llamaron la atención por su marcialidad y bizarría.

El señor obispo pronunció un emocionante plática exaltando los valores espirituales del pueblo español, que estaban como adormecidos y que ahora han surgido brillantes y arrolladores.

El próximo miércoles bendecirá el templo catedralicio y desde ese día se abrirá al culto.

La C. N. T. valenciana, contra una disposición del Gobierno de Largo

Valencia, 18.—La Prensa adicta al Gobierno publica unas entre líneas anunciando que la fuerza pública tiene órdenes de disolver las manifestaciones sin previo aviso.

El diario «C. N. T.» protesta de esa disposición y dice que el Gobierno no podrá cumplirla porque no dispone de más fuerzas que unas ametralladoras en los tejados.

El Duce visita al obispo de Trípoli

Trípoli, 18.—El señor Mussolini visitó en Trípoli la catedral de San Pedro, donde fué recibido por el señor obispo de la ciudad.

Más tarde visitó el barrio judío, el mercado árabe y las escuelas de alfombras.

Por la noche asistió a una recepción ofrecida por el señor Balbo, a la cual asistieron los notables de la Colonia Italiana y las autoridades indígenas.

Javier Bueno, herido en uno de los últimos combates de Oviedo

Barcelona, 18.—El diario local «La Vanguardia» da cuenta de que en los últimos combates librados en el sector de Oviedo, ha sido herido el director del periódico «Avance», actual jefe rojo, Javier Bueno.

Ha sido preciso amputarle una pierna y se encuentra en grave estado.

En Bilbao, el tribunal popular juzga a 17 acusados de espionaje

Bilbao, 18.—Ante el Tribunal popular han comparecido 17 personas acusadas de espionaje. Entre ellas se encuentran varios sacerdotes y algunas personas conocidas.

DE ULTIMA HORA

Graves incidentes en París con motivo de la huelga general de ayer.—Muchos heridos

Tenerife, 19 (madrugada).—En París, ayer jueves, ocurrieron graves incidentes con motivo de la huelga general declarada por los sindicatos comunistas como protesta contra lo que los marxistas franceses llaman dura represión de la Policía durante los disturbios en el barrio parisino de Cluchy.

Grupos numerosos de huelguistas se situaron en la estación del metro para impedir que entrasen víveres dedicados a servir los restaurantes, y otros grupos de coaccionadores se enfrentaron con las fuerzas de Policía, surgiendo sangrientos choques.

Buen número de heridos fueron retirados. En distintos lugares de otras barriadas parisinas se registraron también encuentros entre los huelguistas y la Policía.

Las obras de la Exposición Internacional han estado paralizadas ayer jueves. La población de París no comió apenas carne.

Galarza, obsesionado en limpiar la retaguardia

Valencia, 18.—El ministro de Gobernación y depravado deportista Galarza, ha hecho unas manifestaciones a la escasa prensa que aún le hace caso. Dijo que su misión era limpiar la retaguardia de enemigos, para cuyo fin ha creado una policía especial destinada a perseguir el espionaje.

El hijo de Ortega y Gasset, a un hospital de la retaguardia

Avila, 18.—El doctor don Miguel Ortega, hijo del filósofo español del mismo apellido, se presentó al Generalísimo ofreciéndole sus servicios médicos para la causa de España.

El doctor Ortega ha sido destinado a un hospital de la retaguardia.

«A Nação», de Río Janeiro, contra Alvarez del Vayo

Salamanca, 18.—El periódico «A Nação», de Río Janeiro, comenta la nota que Alvarez del Vayo ha dirigido a la Sociedad de Naciones, y dice que el tal ministrillo rojo es un enredador, que sólo trata de provocar un conflicto europeo.

Por fortuna para España, al señor Alvarez no le hace caso nadie.

A Z A N I L

(Producto Nacional)

Agente en Toledo: SANZ DE LA CRUZ.—Redacción de «EL ALCAZAR»,

El único aceite que sustituye con ventaja a el LINAZA

Garantizado para pinturas blancas

DE LA CASA

SER, S. A.

Plaza de San Fernando, 14.—Tef. 26480.—Sevilla

Información especial para EL ALCAZAR por Fernando ORS

Seis Requetés salvan la vida a una familia cerca de Brihuega

Soria, 18.—Ayer fueron derribados otros tres aparatos enemigos, dos de ellos franceses, dos «Curtis», que cayeron en nuestras propias líneas con sus pilotos muertos, y contra los que peleó un teniente de nuestra Aviación, a quien cupo el honor de esa proeza, y otro que consistía en un aparato de bombardeo, al que alcanzó el fuego de nuestros antiaéreos.

La Aviación enemiga lleva muy malos días. Aunque generalmente rehuye el encuentro con nuestras escuadrillas, cuando se ve acosada, cuando no tiene más remedio que dar la cara y aceptar el combate, porque los nuestros se les echan encima, sin ofrecerles ocasión de huida, se ve que no obedecen nunca al estímulo de su misión y que sólo cumplen una ley de instinto; salvarse como puedan, en lo que no les acompaña tampoco la suerte.

Estoy seguro de que muchos de los que leen nuestras crónicas de campaña pensarán algunas veces si no pecamos de exagerados los periodistas cuando gozosamente damos cuenta de los descalabros de la Aviación roja. Tenga por seguro el lector que no es así. Cuando decimos que han sido abatidos 16 aparatos rojos en un solo día, es porque ocurrió así, limitándonos a relatar un suceso rigurosamente cierto. Nuestra guerra, de la que por muchos años se hablará, es una guerra de verdad, de la que quizás muchos aún no se han dado cuenta, ni quiera Dios que tengan que vivirla, que muchas veces se ha superado a las estampas que

después del 1914 causaron el asombro del mundo.

Los técnicos, que pueden establecer comparaciones entre aquellas fechas y ésta, me dijeron en muchas ocasiones que ni la aviación ni la artillería se emplearon con la codicia y agresividad como en las etapas que van a borrar para siempre la zozobra inquietante de un porvenir que se presentaba preñado de amenazas para la independencia española y la civilización europea. Los comunistas españoles, forzosamente, aunque no duela, hay que darles ese nombre, han dispuesto desde el primer día y luego los acrecentaron, de los más perfeccionados elementos y material de combate. Rusia, Francia, Méjico y los especuladores ingleses de etíqueta judía, cambiaron el oro español por abundantes envíos de toda clase de material de guerra, y particularmente por lo que se refiere a Francia y Rusia, estas fueron las que proveyeron al Gobierno de Valencia de lo que se consideraba que era el arma decisiva que podía contener el empuje invencible de nuestros soldados: la aviación.

Los aeródromos marxistas estuvieron siempre llenos de «ratas» soviéticas y «Curtis» galos; pero si los marxistas tenían abundancia de alas, les faltaba lo principal: pilotos con corazón, decididos a ofrecer la vida por un ideal legítimo. Los mejores oficiales del aire estaban con nosotros; los que quedaron en zona enemiga, los que jamás habían elevado su arrogancia para traicionar la fe que llevaban en el alma, fueron asesinados.

Los comunistas hubieron de contratar entonces a gentes que no sentían nuestras cosas y las servían con la desgana del que sólo ambiciona un sueldo, mientras este no le obligue al sacrificio del goce por el que aquel se persigue. No dieron resultado, como era de esperar, estos héroes alquilados, y entonces, después de brevísimo curso en las escuelas francesas, muchos sin experiencia, sin condiciones, muchos de ellos sin sospechar a lo que se exponían, fueron habilitados como pilotos y recibieron orden de enfrentarse con los que en pocos días han dado cuenta de buena parte de las escuadrillas rojas y de los más calificados pilotos que las tripulaban.

Con esta explicación, que era necesario ofrecerles, se puede comprender que no haya día sin que el parte de guerra anote, entre las más sensibles pérdidas de las que los marxistas se duelen, las que se refieren a la dis-

minución de sus aparatos, que en breves días suman una cifra de consideración bastante respetable.

Los soldados que llegan a nuestras posiciones huyendo de las del enemigo se presentan en estado deplorable, mal vestidos y descalzos, y tienen que protegerse los pies con pedazos de caucho de las cámaras de los autos. Todos, sin excepción, coinciden en que los marxistas han hecho una leva general de los hombres útiles para empuñar las armas, y que las capitales, pueblos y aldeas han quedado abandonados, sin que nadie se cuide de atender las industrias ni labores agrícolas. El hambre se deja sentir en todas las provincias, aun en aquellas de medios propios, como Levante, en donde el pan hace tiempo que no se conoce y el mejor alimento consiste en patatas y naranjas.

En todas partes, según ellos, hay una sorda protesta contra la guerra, y los que la mantienen, pues aun los más recalcitrantes reconocen el aplastante dominio del Ejército del general Franco.

Algunos batallones rojos han quedado completamente deshechos en estos últimos encuentros. De un compuesto de 900 milicianos, aproximadamente, quedaron con vida o sin herir menos de doscientos. Nuestra artillería causó verdadero pánico entre los rojos, porque, aparte de la intensidad con que disparaba y del enorme número de pie-

zas que se hacen servir, los artilleros tiran con tal perfección que los proyectiles caen uno a lado de otro dentro de las mismas trincheras, que quedan barridas. Los pueblos se abandonan mucho antes de que se aproximen a ellos nuestras fuerzas. De uno de estos, próximo a Brihuega, logró fugarse, pero dejando en el a su familia, una de las muchas personas que, jugando el todo por el todo, no pueden resistir a los deseos de abandonar para siempre a los que tanto les han hecho sufrir hasta que nosotros estuvimos próximos.

Dijo que, así que los marxistas supieron que nuestras primeras fuerzas estaban tan próximas a las de ellos, se marcharon sin avisar a nadie, ni consultar con el mando rojo, que se vió obligado a seguirles, por lo que creía que el rescate de su familia sería fácil si le acompañaban unos cuantos. Como quien hacia esa petición era muy conocido y nada sospechoso, nuestros jefes no tuvieron inconveniente en acceder a su ruego, y solicitaron voluntarios que le acompañasen. Se ofreció una compañía de Requetés; pero, como no era necesario que acudiesen tantos, se eligieron a cinco o seis, que fueron al expreso para el pueblo y volvieron con los familiares del que había huído, sin que nadie los molestase. El generoso rasgo de los Requetés ha merecido la felicitación de los jefes que los mandan.

Confitería y Fabrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

La aviación bombardea objetivos militares de Andújar

Málaga, 18.—Varios trimotores nacionales bombardearon esta madrugada a los objetivos militares de Andújar. Los milicianos, a quienes el bombardeo cogió durmiendo, corrieron desesperadamente, bastante ligeros de ropa por las calles de la población.

Después del bombardeo se organizó una manifestación que pedía la rendición a grandes gritos.

Fué disuelta a tiros resultando sesenta muertos y muchos heridos.

Se sabe que una de las bombas cayó en un depósito de municiones que explotaron reduciendo a escombros el edificio.

«Fuentes»

Fábrica de Camas Metálicas

Menéndez Pelayo, 10

SEVILLA

PARA LEVADURA Y PAN DE VIENA Julio Conde

Especialidad en bollos y roscas

Bajada Colegio Infantes, 9

Teléfono 1267 - TOLEDO

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Telf. 1563

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

Los defensores del Santuario de la Cabeza envían un mensaje a las fuerzas de Seguridad y Asalto de Toledo

Las fuerzas de Seguridad y Asalto de Toledo que estuvieron en la defensa del Alcázar enviaron en Nochebuena una tarjeta de felicitación a los defensores de la Virgen (Morena) de Andújar. Estos, igual que a los de Zaragoza, han enviado a las fuerzas toledanas, por una paloma mensajera el siguiente comunicado:

«Guardia civil.—Comandancia de Jaén. Capitán primer jefe.—A las clases de Seguridad y Asalto que les cupo la honra de contarse entre los defensores del glorioso Alcázar toledano. Con bálsamos de antigüedad y aromas de juventud, nos llegó por el aire, vuestra cariñosa felicitación de Pascuas en la que trasciende el puro ambiente de la casona grande en que vivisteis, donde la madre Infantería ha sabido guardar la más pura

solera de la Raza, y en cooperación con nuestros hermanos de Cuerpo, escribisteis todos una de las páginas más gloriosas de la Historia. En nombre de cuantos agrupados en este Santuario al amparo de la Virgen bendita, Guardias civiles en su mayoría, defendemos el nombre de España a lo largo de seis meses de asedio, sin que nuestra fe en el triunfo decaiga un solo instante, os doy las gracias por vuestro recuerdo y en el modesto mío, me permito aconsejaros llevéis a vuestro Cuerpo el ambiente de los días de gloria allí vividos, dando fortaleza a sus miembros, que por el fiero huracán marxista hubieron de quedar en gran peligro.—Comandante del Santuario de la Virgen de la Cabeza, 20 de febrero de 1937.—Santiago Fernández Cortés.—Rubricado.—¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Vivan los gloriosos defensores del Alcázar!»

Tradiciones de la Corte Inglesa para las fiestas de la Coronación de Jorge VI

Londres.—Gerard Boutelleau, envía a «Le Figaro» la siguiente crónica:

«Torbellinos de nieve blanquean los parques, pero pronto una bruma de hollín envuelve a la ciudad, y el Támesis arrastra las aguas turbias donde se apagan los reflejos de las luces artificiales. A las cuatro es ya de noche, y los policías encienden sus antorchas. Pero los escaparates están empavesados con los terciopelos púrpura y rojo, con armiños esmaltados de rubies que han de llevar las esposas de los Pares. Las calles de la ciudad se adornarán próximamente con guirnaldas blancas y rojas entre quinientos mástil venecianos. Whitehall será una avenida de flores azules; Pall Mall, un jardín entre banderas de plata y oro, y las

orillas del Támesis estarán iluminadas por 50.000 faroles que rivalizarán con el brillo de Venecia. No se teme gastar 250 millones para transformar en pocas semanas esta ciudad de bruma en una ciudad de Oriente.

Los barones de las Cinco Puertas serán portadores del badalquino del rey; el lord Chamberlain ha recibido el derecho de reivindicar cuarenta medidas de terciopelo escarlata; el lord Mayor (alcalde) llevará al hombro la Maza de cristal, y el duque de Norfolk ha inscrito en una lista, sobre pergamino, el nombre de los 7.700 que se admitirán en Westminster, mas un comité de técnicos busca en los libros de cronología el orden de cada uno. La coronación se aproxima.

El entusiasmo y una especie de pasión que despiertan estos preparativos de la coronación, son una prueba de la fidelidad de la nación inglesa hacia la monarquía. Al paso de Jorge VI, no basta la población londinense, Londres espera más de un millón de visitantes; faltan más de 60.000 habitaciones, y algunos tendrán que habitar en Brighton o en los alrededores. El señor Gerard, uno de los representantes americanos, quería alquilar una casa por dos meses, mas no pudo encontrar nada que fuera conveniente a menos de 40.000 francos. El precio de una pensión en el hotel Dorchester costará 1.500 francos durante la semana de la Coronación.»

El viaje del Duce a Libia

El director del «Goiinale de Italia», ocupándose de ciertas informaciones extranjeras en relación con el viaje a Libia de Mussolini escribe: Es una versión celuminoza, el señalar la nueva carretera de Túnez a la frontera egipcia, construída para el servicio del tráfico y de la economía, como una carretera estratégica y militar, dirigida contra Egipto o Túnez. En cambio grandes núcleos de la opinión publica inglesa, según «Manchester Guardian», tienen la intención de hacer ducil a Egipto con arreglo a la política inglesa, ensayo que ya se intentó durante el conflicto abisinio. Pero los Egipcios saben bien que la política italiana no persigue allí más que fines amistosos y pacíficos, tratando de encontrar una colaboración estrecha en terreno cultural y económico. Italia no ha tenido nunca intenciones hostiles contra Egipto o el Sudán anglo-egipcio.



Pinlores «LINESOL»

EL UNICO Y VERDADERO SUSTITUTIVO DEL ACEITE LINAZA

Producto registrado.—Desconfiad imitaciones.

Depositario, PERRÉS Encarnación, 34. Feria, 55.

“Los verdaderos demócratas son los que siguen a Franco,,

dice el Teniente Coronel inglés, Mr. Butler

Londres.—El director del «The Morning Post» ha recibido una carta del teniente coronel P. P. Butler, que dice así:

«Es imposible hablar con ingleses educados en sitios como Lisboa, Tanger y Gibraltar, sin que le llame la atención la extrañeza y la falta de comprensión con que se consideran los artículos y opiniones de ciertos periódicos ingleses y también de conocidos políticos, así como del público en general, sobre la lucha en España.

Para los ingleses que vivimos más cerca de España y con más facilidades de observación, la ocurrencia de considerar las fuerzas que luchan contra el General Franco, como «leales» o atribuirles las virtudes de «democracia» es nada menos que locura.

Cuando uno haya escuchado las opiniones, expuestas con franqueza, de estos ingleses que conocen a España, se queda uno extrañado de que estas opiniones no hayan llegado a Inglaterra y que no hayan producido su efecto en el punto de vista inglés referente a la guerra en España.

Y hay otro detalle que sobresale cuando se habla con ingleses que conocen España o con nacionalistas españoles, y es que Inglaterra

está perdiendo su fama de país demócrata. Pues en los verdaderos demócratas, que son los que forman la mayor parte del Ejército del General Franco, se ven obligados a considerar al trabajador inglés con un anti demócrata.

Además y este es un detalle que llamará la atención de muchos en Inglaterra, aun cuando no hagan caso de las ideas demócratas, el continuo favoritismo por parte de nuestro Gobierno hacia el de Valencia, endeble y sin autoridad, a costa del Gobierno fuerte de Burgos, nos está costando muchísimo. Italia y Alemania no tardaron en darse cuenta de la verdadera situación, e hicieron bien».

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA

ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

Casa Díaz

La mejor en flambres
TOLEDO

La Nelken ha ingresado en el partido comunista

Acompañada de su “secretario,, recorre los cuarteles de Seguridad y Asalto, amenazando a estas fuerzas para que ingresen en el comunismo

La emisora anarquista del frente de Granada arremetió ayer duramente contra Margarita Nelken, diciendo que ha ingresado recientemente en el partido comunista y para buscar adeptos a su causa realiza una táctica y unas gestiones indecorosas.

Acompañada de su «secretario», apellidado Perea, que de simple guardia de Asalto ha pasado a ejercer el cargo de Comisario de Policía, recorre los cuarteles de las fuerzas de Seguridad y de Asalto invitando a los guardias bajo amenazas a

que ingresen en las filas comunistas.

Para protestar de las andanzas de la Nelken, el periódico anarquista «Nosotros» escribió un violento artículo que fué tachado por la censura.

Con este motivo, el mencionado periódico, en su número de

ayer, dirigía sus ataques contra la censura militar y civil y se dirigía a Miaja haciéndole la advertencia de que no están dispuestos a tolerar que la censura se inmiscuya en tachar artículos de carácter político o social. Por ahora—dice «Nosotros»—nada más que una advertencia que lleva tras sí todo el peso de nuestra organización. Si los hechos continúan en la misma forma procederemos en consecuencia.

En la alcoba en que vivió y murió la madre Rafols, se instalará un oratorio

Zaragoza.—Informado el señor Allué Salvador de que en el hospital de Nuestra Señora de Gracia se conserva la habitación que ocupó últimamente y en la que murió la reverenda madre Rafols, heroína de los Sitios y fundadora del Instituto de Hermanas de la Caridad de Santa Ana, ha concebido el proyecto de restaurar dicha dependencia para instalar en ella un oratorio en el que se depositen los objetos y reliquias que pertenecieron a la benemérita religiosa. Es propósito del presidente que la alcoba en que vivió y murió aquella mujer extraordinaria quedó exactamente en las mismas condiciones que en el tránsito de la fundadora de las Hermanas de la Caridad.

La Hermandad conserva la cama que ocupó la Madre Rafols y bastantes objetos de su uso, por lo que puede instalarse en aquella habitación un precioso relicario y con ello dar satisfacción a los piadosos deseos de tantos zaragozanos que sienten por aquella religiosa veneración profunda.

Al objeto de adoptar la primera providencia en relación con este asunto, el presidente de la Diputación estuvo ayer en el Hospital Provincial visitando la antigua residencia de la Madre Rafols y oportunamente, requerirá al arquitecto provincial para que proyecte las obras a realizar a tal fin.

¡Quien no ha visto Sevilla,
no ha visto maravilla....!
Quien va a Sevilla y no compra una alhaja en

CASA FELIX POZO
ha perdido su viaje

Joyas, Relojes, Platería, Mantones de Manila,
Carteras, Máquinas de Escribir, etc.

TODOS DE OCASION

O. DONELL, 4-SEVILLA

HOTEL «LA ESPAÑOLA»
Plaza Constitución, 5 - Telf. 202
TALAVERA DE LA REINA

«LA AMPARITO»
FABRICA DE JABONES
Felipe Rojas
Bis Bis, 1 :-: TOLEDO

Casa TOMAS
Tejidos, Paquetería
:-: y Muebles :-:
Pl y Margall, 14.-Teléf. 135 R
TALAVERA DE LA REINA

Fotografía Lucas Fralle
CASA FUNDADA EN 1888
ZOCODOVER 9, - TOLEDO

FERRETERIA
HIERROS MARIN
Gran surtido en Piezas,
Arados, Ideal y Parsón
Zocodover, núm. 4
TOLEDO

ANGEL DIAZ
Frutas selectas de todas clases
Tendillas, 6 - TOLEDO

Correas STOPLESS - Sedas
Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria
Hijos de Antolin Calvo - SEVILLA

VISITEN ALMACENES
CIUDAD DE SEVILLA
Tejidos - Paquetería - Perfumería - Peletería
Secciones especiales de
Confecciones de señoras
Paquetería
Saldos y
Plata Meneses
La Hera, Román y Compañía
SEVILLA

Lucas Prieto Carballo
Almacén de tejidos
CONSTITUCION, 10 y 11
Detail: PI Y MARGALL, 1 y 3
TALAVERA DE LA REINA

Almacén de Coloniales
RICARDO SANCHEZ
LUMBRERAS
Jardines, 18
TOLEDO

ULTRAMARINOS Y MANTEQUERÍA
EL ISTMO
CASA FUNDADA EN 1830
JUAN GUTIERREZ ECHEVARRIA
CORDOBA, 4 y 6 - Teléfono 25222 - SEVILLA

ALMACENES CAMINO
PEIRE, S. A.
Francos, 50 - SEVILLA
Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

PALOMINO & VERGARA
VINOS Y COÑAC
JEREZ
(Casa fundada en 1865)
ESPECIALIDADES:
Jerez Dulce “Lusitania”
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

ULTIMA HORA

Ayer en París hubo una huelga general de seis horas a consecuencia de los sucesos de Clichy

La extensión de la huelga general de París

París, 19 (3 madrugada).—La huelga general de seis horas demostró en qué proporciones los grupos profesiones obedecen las órdenes de la C. G. T.

El personal del «Metro» y las industrias metalúrgicas, construcciones civiles, servicios municipales de transportes, industria mobiliaria, bancos y grandes almacenes, así como los chóferes, fueron a la huelga en bloque.

Parte del personal de las industrias alimenticias del mercado y matadero, fueron al trabajo. Muchos restaurantes y cafés estaban cerrados. El personal de las fábricas Citroen y Renault y una gran fábrica de aviones, se declararon en huelga por la tarde. Los obreros y chóferes de la región del Tabaco, están en huelga desde esta mañana.

También los obreros municipales de Niza secundaron el paro

París, 19 (3 madrugada).—Los obreros del Municipio de Niza se declararon en huelga, impidiendo la limpieza de las calles y el transporte de basuras que otros obreros se disponían a hacer.

Se registraron muchas coacciones y otros incidentes

Banderas rojas en París.—Manifestaciones contra la Policía

París, 19 (madrugada).—La orden de huelga dada por los sindicalistas para ayer, fué en verdad ejecutada. Esta mañana se vieron sorprendidos todos los obreros por la falta de sus habituales medios de locomoción.

París quedó esta mañana sin autobuses, «Metro» ni taxis. Una gran parte de la población obrera tuvo que ir a pie a su trabajo.

En varios lugares fueron colocadas banderas rojas. La Mayor parte de los grandes almacenes estaban cerrados. La Policía mantuvo un riguroso servicio de orden. Los guardias estaban provistos de cascos de acero y de ametralladoras, como en los casos de gran alarma. Una parte de la multitud siguió a la Policía y se manifestó contra los agentes. En la plaza de la Bolsa se cantó «La Internacional».

Los huelguistas detienen autos particulares y taxis en las carreteras de entrada a París

París, 19 (3 madrugada).—A consecuencia de la huelga se registraron varios incidentes en la capital. En la estación del Norte los huelguistas quisieron detener a los camiones y taxis que se negaban a secundar la huelga. La policía dispersó a los manifestantes que se reunieron en las puertas de San Martín.

Se practicaron varias detenciones. En las grandes carreteras que dan acceso a París, los huelguistas detuvieron varios autos particulares y taxis, obligándoles a volver a los garages.

En los terrenos de la Exposición Internacional pararon todos los trabajadores, así como en los mataderos. Se celebró una reunión de marxistas y comunistas en una de las grandes plazas de Clichy.

Mussolini asistió ayer en Trípoli a las maniobras militares italianas

Roma, 19 (3 madrugada).—Mussolini asistió ayer a las maniobras de las tropas en la región de Trípoli, en las que tomaron parte la Aviación, la Artillería pesada, carros de combates y lanzallamas. El Duce colocó la Medalla Militar en la bandera del Cuerpo Militar, por los méritos que contrajo en la campaña de Etiopía.

Presidió también la ceremonia de la colocación de la primera piedra para la construcción de un sanatorio.

El enemigo rechazado en Guadalajara

Berlín, 18 (12 noche).—Pocas novedades guerreras se registraron el jueves en los distintos frentes de lucha en España. En Guadalajara mejoró algo el tiempo, pero no hubo mucha actividad. Los marxistas hicieron algunos movimientos ofensivos en la ribera del Tajuña, siendo reprimidos por las fuerzas nacionales que siguen manteniendo sus posiciones ventajosas.

La aviación tuvo bastante actividad en determinados sectores y también en el frente de Madrid la artillería nacional batió las posiciones bolcheviques.

Los rojos vuelan algunos puentes para retrasar el avance de las tropas de Queipo

Tenerife, 18 (12 noche).—Informes telegráficos de Roma dan cuenta de que el Ejército nacional del Sur, al mando del general Queipo, prosiguió su victorioso avance hacia los objetivos señalados en la provincia de Córdoba. Con las conquistas ya alcanzadas puede decirse que dicha provincia, con ligeras excepciones, está ya dominada por las fuerzas nacionales del Sur.

El castigo inflingido a los rojos es enorme. El campo de lucha aparece sembrado de cadáveres marxistas, españoles e internacionales. Los rojos, queriendo retrasar el avance de los nacionales, volaron

los puentes y las alcantarillas, y por eso es más lento el avance de las fuerzas victoriosas.

En Clichy los huelguistas atentan contra todos los que consideran fascistas

París, 19 (3 madrugada).—Informan de Clichy, que los habitantes sospechosos de ser fascistas, han sido hostilizados por los marxistas, habiéndoseles aconsejado que abandonen los barrios para evitar que puedan ser objeto de violencias.

El pabellón italiano en la Exposición de París, ocupado por los huelguistas

Roma, 19 (madrugada).—Los periódicos de la mañana informan, con relación a los incidentes de París, que el pabellón italiano en la Exposición Internacional fué ocupado por los manifestantes.

El embajador de Italia en París ha planteado en el Ministerio la oportuna protesta.

«El Popolo di Roma» opina que el comunismo provoca en Francia estos desórdenes para obstaculizar a Blum.

Incidente entre el rey de Túnez y el residente general francés

Túnez, 18.—Ha surgido un incidente entre el rey de Túnez y el residente general francés. Con motivo de la entrega por el residente de unas condecoraciones a las fuerzas que se distinguieron en los últimos sucesos. El rey ha protestado por entender que le correspondía a él entregar dichas recompensas.

Los rojos atacan las posiciones de la Ciudad Universitaria

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Talavera de la Reina 18 (noche).—Esta madrugada, y en el sector de la Ciudad Universitaria, intentaron los rojos romper el cerco. Para ello, antes que amaneciera comenzó un intenso cañoneo, precursor del ataque, que ocurrió apenas llegó la claridad del día. Los milicianos, que debían de tener la consigna de no regresar a sus trincheras sin haber logrado adueñarse de las ajenas, atacaron insistentemente, protegidos por carros de asalto rusos, al ver que sus intentos no causaban mella a las filas nacionalistas. Una y otra vez volcaron sus fuerzas sobre nuestras trincheras y todas iban dejando ante ellas el castigo de sus cuerpos muertos. Lo cantidad de cadáveres rojos abandonados es numerosísima, así como de material que no pudieron recoger, porque nuestras fuerzas al finalizar los ataques persiguieron al enemigo con una bravura inconcebible.

Una vez más los esfuerzos marxistas se han estrellado. Y si tiene gran importancia por las bajas causadas no lo es menos por la gran depresión que la inutilidad de sus forcejeos causa en su moral. Una labor callada pero alta-

En las primeras horas de la madrugada recibimos la noticia de que el Papa ha hecho pública su anunciada encíclica contra el comunismo. El despacho sólo anticipa un brevísimo extracto del documento: pero basta para formar idea de su importancia y de su alcance.

Ante las graves circunstancias por que atraviesa el mundo en gran parte originadas por las maniobras expansivas y enredadoras de los Soviets. Su Santidad hace oír su voz augusta y sagrada, plena de autoridad moral para condenar el comunismo en términos muy enérgicos.

Es de especial modo interesante la parte de la encíclica en que advierte a los elementos burgueses la responsabilidad que pueden contraer colaborando con esos jurados enemigos de la civilización y la cultura cristianas.

Los burgueses y llamados católicos de Bilbao, aliados inconcebiblemente con los comunistas y anarco-sindicalistas en la guerra de España, así como la burguesía francesa enrolada en aque Fronte Popular, tendrán que aplicarse la censura y el reproche del Santo Padre.

Aunque cuesta trabajo creer que haya burgueses y católicos coaligados con revolucionarios enemigos de la propiedad y de la fe, así sucede realmente, por desgracia, y es posible que ellos sean uno de los principales móviles de la encíclica del Sumo Pontífice.

El Gobierno francés prohíbe tres asambleas del Frente Nacional

París, 19 (3 madrugada).—El Gobierno ha prohibido tres asambleas convocadas por el llamado Frente Nacional.

La respuesta de Eden a unos diputados Ingleses



Sevilla, 18 (12 noche).—El general Queipo de Llano, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: Prometí hablar de la naranja; pero antes dedicar unas palabras al general Burguete, que me ha escrito, insultándome, una carta que aún no conozco. Sé que me llama borracho. De todos modos, yo me río de lo que me digan los marxistas.

Desde ayer he recibido muchas cartas con edificantes casos sobre ese general. Uno me cuenta que, habiendo sido destinado a lfin un batallón que él debía manejar, convenció a los oficiales de que debían destinar tres pagas cada uno a comprar comestibles. Luego, ni el batallón salió, ni él devolvió el dinero. También hizo algunos otros negocios, tales como imprimir un retrato del general Ahumada, carísimo, que hizo adquirir a todos los Centros de la Benemérita. También hizo una compra de monturas, que importó de 225.000 pesetas para arriba, cuya cantidad cobró Burguete, pero las monturas no se compraron.

Finalmente, dictó una disposición dando preferencia para la entrada en la Guardia civil a los oficiales que tuviesen la cruz de María Cristina, con lo que logró que su hijo pasase sobre doscientos setenta y nueve oficiales que estaban delante. El papá lo destinó a Guinea, donde se abonaban tres pagas, sin que el peque se moviera de la Península.

Un diario marxista publica un artículo diciendo que los campesinos de Murcia, Alicante y Valencia pasan un verdadero calvario, a causa de las tasaciones, impuestos y asaltos de fincas, pidiendo al Gobierno que cesen estas canalladas. Los labradores han tenido que defenderse a tiros de los bandoleros que les robaban; pero el Gobierno ha hecho fusilar a los labradores que protestaban, habiéndose derivado de este movimiento revueltas en Levante.

Sigue hablando el general de la naranja y de los graves conflictos que surgen con este motivo entre la parcialidad soviética del llamado Gobierno de Valencia y los pobres y pequeños propietarios levantinos, así como de los negocios que en esto hacen personalidades y agentes rojos.

Las manifestaciones de las clases medias de Francia han tenido como consecuencia algaradas y tumultos, habiendo actuado los amigos del coronel La Rocque. Doscientos cincuenta guardias y doscientos manifestantes heridos dan la medida de que aquello no fué un juego.

En la Cámara de los Comunes algunos diputados protestaron por la presencia de algunos voluntarios italianos a nuestro lado, habiendo contestado Eden que, si bien tenía noticia de ello, también la tenía de que muchísimos voluntarios extranjeros combatían en el lado rojo.

La Junta de Defensa de Madrid ha tenido que pedir al Comisario de guerra de la Generalidad, Ascaso, el envío urgente de tres batallones, habiendo respondido Ascaso que él no reconoce otra autoridad que el Gobierno de Valencia, al que ya comunicó que no podía mandar más fuerzas.

El parte del Ejército del Norte no lo he recibido aún. Por el Sur ha vuelto el agua, sufriendo un nuevo colapso las operaciones, porque las columnas no pueden maniobrar. No quiero vaticinar que va a salir el sol, para no comprometer mi fama de astrónomo.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO